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AYeZ Le réFLeXe 
meSSeS.INFO
Tous les horaires des messes sont 
actualisés sur www.messes.info

DeS mArcHéS PAS cOmme LeS AUTreS
Au marché, on achète des marchandises en échange d’argent. On peut 
aussi venir faire ses achats au marché éco-citoyen de Creil, le premier 
jeudi du mois, place de l’église Saint-Médard entre 17h30 et 20h.
Ici, une place est faite à la dimension humaine de l’échange. L’objectif 
est d’offrir à la clientèle des produits du «commerce équitable», où 
l’attention est portée sur les conditions de la production : culture bio 
ou tendant vers le bio, juste rémunération des producteurs. Ce ne sont 
pas forcément des produits locaux. On peut trouver de la charcuterie 
d’Auvergne, du vin, ainsi que du riz, du café, du thé, du quinoa.
Mais le marché «éco-citoyen» va plus loin. L’équipe «Saveurs de 
Brassens» présente des plats de différents pays. On peut aussi déguster 
des spécialités antillaises : acras, crèmes à la noix de coco.
Parfois, une chanteuse, un groupe de gospel, un guitariste apportent une 
animation musicale. On peut aussi retirer son panier de légumes fourni 
par l’Association pour le maintien d’une agriculture paysanne (Amap). 
Le principe est de s’engager par abonnement auprès d’un maraîcher qui 
fournit chaque semaine un panier de légumes bio. On ne choisit pas, 
mais il y a la qualité et la variété.
Le marché «éco-citoyen», c’est un moment de vie et d’échanges 
intenses, c’est du relationnel et c’est bon pour la santé, celle du corps et 
celle de l’esprit.

Jean Moureaux
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L’éGLISe  cHeZ NOUSL’ INFO LOcALe
cOOrDONNéeS DeS PArOISSeS

 h Pour toute demande (baptême, mariage…)

CREILLOIS SUD (NOTRE‑DAME DES DEUX RIVIÈRES)

Montataire, Thiverny, Saint-Leu et Villers-sous-Saint-Leu)
135, rue Jean-Dominique Faure 60 160 Montataire 
Tél. 03 44 25 57 04 - 06 75 51 31 71
www.notredamedes2rivieres-beauvais.fr
Permanences d’accueil : mercredi de 10h à 12h et de 16h à 18h 
et samedi de 10h à 12h au presbytère de Saint-Leu

CREILLOIS NORD (TOUS LES SAINTS)

(Nogent-sur-Oise, Laigneville, Monchy-Saint-Eloi, Rieux, 
Villers-Saint-Paul)
Maison paroissiale : 3 place de la République
60 180 Nogent-s/Oise - Tél. 03 44 71 25 14
www.paroissedetouslessaints.com
Permanences d’accueil : mercredi de 14h30 à 16h, vendredi de 
16h à 18h, samedi de 9h30 à 11h30. Ouverture de l’église de 
Nogent : du mardi au dimanche de 9h à 17h

CREILLOIS CENTRE (FRÉDÉRIC OZANAM)

(Creil, Saint-Maximin, Verneuil-en-Halatte)
paroissecreilloiscentre@gmail.com
www.paroisse-creillois-centre.fr
Facebook : facebook.com/paroissebienheureuxfrederic.ozanam.5
- Maison paroissiale Saint-Médard
7, rue Marcel Philippe 60 100 Creil - tél. 03 44 66 29 46
Permanences d’accueil : mercredi et vendredi, 17h-19h ;  
samedi  : 9h30-11h30.
- Église Saint-Joseph (plateau Rouher)
17, place de l’Église, 60 100 Creil - Tél. 03 44 25 01 65
Permanence d’accueil : samedi : 10h-12h
- Église de Verneuil
Permanence d’accueil : samedi 10h30-12h

SAINT‑LOUIS DE PRÉCY‑SUR‑OISE

Maison paroissiale, BP 25 60460 Précy-sur-Oise
Tél. 06 73 57 76 18 – Stlouis60.secretariat@gmail.com
Permanence d’accueil : mercredi matin de 9h30 à 11h30
Permanence du père Piotr le vendredi de 14h à 18h.
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Senlis - Chantilly

● VENTE ● LOCATION ● ENTRETIEN 
● PARTICULIERS ● PROFESSIONELS

Av. du Poteau, Centre Commercial Aldi - 60300 CHAMANT
Tél.: 03 65 96 06 49 - Port.: 06 19 29 34 13
e-mail : contact@bastide-senlis.fr

Votre espace conseil est ouvert

• Du lundi après-midi au samedi :
9h30-12h30 et 14h-18h

Et sur RV 

MATÉRIEL MÉDICAL
LE LEADER DU MAINTIEN
À DOMICILE DEPUIS 1977

Vous souhaitez faire paraître  
une annonce publicitaire

pub.nord@bayard-service.com

Contactez-nous au

03 20 13 36 70



On ne choisit pas sa famille

L
a famille peut être le lieu d’une grande complicité et des plus fortes re-
lations d’amour, mais aussi des rancunes et des haines les plus tenaces, 
jusqu’à la violence verbale voire physique. On voit aussi plus simple-
ment des parents fatigués par leurs conditions de vie, épuisés par leurs 

jeunes enfants et qui finissent par perdre patience. Des parents inquiets qui 
veulent transmettre des valeurs à leurs adolescents, qui semblent tout rejeter 
en bloc. Des jeunes qui se sentent seuls et incompris et qui ressentent ou 

subissent des pressions. Des jalousies entre frères et sœurs. 
Des couples qui n’arrivent plus à s’écouter. Des incompati-
bilités de caractère. Des petites différences qui finissent par 
insupporter. 
On ne choisit pas sa famille. Pourtant, on doit vivre avec, 
partager son quotidien et son intimité. Tous les problèmes 
familiaux semblent venir de là. Ces blessures sont d’au-
tant plus douloureuses qu’elles touchent à l’intime. Elles 
semblent n’avoir jamais le temps de cicatriser car elles se 

réouvrent à chaque interaction. On voudrait parfois couper les ponts et se 
choisir une famille de cœur, composée d’amis triés sur le volet.

Se respecter mutuellement
D’un autre côté, puisqu’on ne choisit pas sa famille, on est obligé d’apprendre 
à aimer chacun comme il est, avec ses défauts, ses émotions, son passé. Cela 
ne veut pas dire qu’il faut tout accepter. On ne choisit pas sa famille, mais 
on peut choisir de faire respecter certaines limites. Dans un cadre où les 
limites de chacun sont respectées, la famille devient une formidable école 
de l’amour inconditionnel : c’est tellement bon de savoir qu’il y a des gens 
qui nous aiment tel que l’on est, quoi qu’il arrive, même s’ils ne nous ont pas 
choisis, et qui seront toujours là pour nous. 
Si l’un des membres de notre famille nous exaspère vraiment, les fêtes de 
Noël sont peut-être l’occasion de nous demander : «Pourquoi est-ce qu’au 
fond je l’aime quand même, quoi qu’il arrive ?» Répondre à cette petite ques-
tion quelques minutes avant les retrouvailles pourrait peut-être changer du 
tout au tout notre façon de vivre ces fêtes familiales !

«Entrer dans la vie 
de l’autre, même 

quand il fait partie 
de notre vie, 

demande 
la délicatesse 
d’une attitude 
qui n’est pas 
envahissante, 
qui renouvelle 
la confiance 

et le respect.»
Pape François

Audience générale 
du 13 mai 2015

Pensée
˜

marie-Agnès 
Sersiron
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Noël, ça change tout !
Dès le début de décembre, les rues de nos villes s’illuminent. On s’affaire pour les préparatifs du réveillon. 
Petits et grands attendent la fête avec impatience. Chez les chrétiens, l’installation de la crèche est 
un moment déjà plein de joie.

N oël est un basculement de l’his-
toire. Mais quand cela a-t-il a 
commencé et pour quelles rai-

sons ? Noël, c’est une fête des chrétiens, 
de ceux qui croient en Jésus-Christ, vrai 
homme et vrai Dieu, venu vivre une vie 
semblable à la nôtre en vue de nous sau-
ver de la mort et du mal.

La naissance de Jésus a sans doute 
apporté une grande joie à ses parents, 
Joseph et Marie. Une naissance est tou-
jours un «heureux événement». Mais 
en dehors du cercle familial, ce serait 
plutôt un non-événement : aucune trace 
dans un quelconque registre d’état civil. 
Pourtant, ce non-événement représente 
un basculement de l’histoire, une véri-
table révolution dans les rapports entre 
Dieu et les hommes. Noël est une Bonne 
Nouvelle étonnante sous trois aspects.

«Tout homme est 
une histoire sacrée»

«Tout homme est une histoire sacrée», 
dit le cantique. Si Dieu a voulu épouser 
notre nature humaine, c’est la preuve 
que celle-ci a une importance que nous 
ne mesurons pas. Souvent, l’actualité 

nous amène à désespérer de l’homme. 
Parfois nous désespérons de nous-
mêmes : «Je ne vaux rien, je ne sers à rien !» 
Ce n’est pas vrai. Tout homme a du prix 
aux yeux de Dieu, même celui qui est au 
plus bas reste un être humain que Dieu 
aime infiniment. «Lorsque ton Fils prend la 
condition de l’homme, la nature humaine 
en reçoit une incomparable noblesse», dit 
une prière de la messe de Noël. 

«Il s’est fait le prochain des 
opprimés et des affligés» 

Beaucoup pensaient – et pensent en-
core – que Dieu est une sorte de pha-
raon tout puissant qui mène le monde 
à la baguette, et qui est censé, bien en-
tendu, régler tous les problèmes. C’est 
ainsi qu’était perçu le Messie qu’on 
attendait avec impatience. Or ce n’est 

Tout homme a du prix aux 
yeux de Dieu, même celui 
qui est au plus bas reste un 
être humain que Dieu aime 
infiniment. «Lorsque ton Fils 
prend la condition de l’homme, 
la nature humaine en reçoit une 
incomparable noblesse», dit une 
prière de la messe de Noël. 

K
U

C
H

U
G

U
RI

N
A

  I
RI

N
A

 -
 A

D
O

BE
 S

TO
C

K

4

missio ~  Décembre 2021  -  N U M É R O  3 4

ÇA Se  PASSe cHeZ NOUS



T R O I S  Q U E S T I O N S  À

Patricia Randrianam, pasteure de l’Église 
protestante unie de France, bibliste

1 Quelle est la signification de la fête de Noël ?
Patricia Randrianam. Noël vient de «natalis», 
naissance. Pour les chrétiens, c’est la naissance de 
Jésus-Christ, l’incarnation de Dieu, Dieu fait homme. 
Pendant les quatre premiers siècles, Noël n’est pas 
fêté. On célèbre Pâques (la mort et la résurrection 
de Jésus) et la Pentecôte. La date du 25 décembre a 
été choisie pour christianiser une fête païenne de la 
lumière qui avait lieu au solstice d’hiver, autour du 
21 décembre. On comprend ainsi que ce n’est pas une date anniversaire, mais que 
c’est une fête de conviction. 

2 À Noël, les gens s’échangent des cadeaux. Quelle est l’origine 
de ce geste ?

Les mages offrent de la myrrhe, de l’or et de l’encens : ce sont des symboles qui 
rappellent que Jésus est Messie, roi et grand-prêtre. Il est le Sauveur du monde et pas 
que des chrétiens. C’est le sens de l’Épiphanie qui est la manifestation de Dieu aux 
non-juifs. Le cadeau, c’est quelque chose qui vient d’un autre. C’est un geste gratuit 
vers quelqu’un qui ne mérite rien et qui le reçoit. Dieu a pris l’initiative de s’incarner 
dans un enfant venu au monde dans la pauvreté. Nous recevons Jésus comme un 
cadeau de Dieu. Et c’est un enfant qui porte en lui toutes les espérances de l’humain 
et de Dieu.

3 En quoi Noël est-il un «cadeau pour la vie» ? 
Dieu nous donne ce qu’il a de plus précieux, son fils unique. Noël, c’est l’amour de Dieu 
qui ne vient pas juger, mais sauver. Le défi d’un cadeau, c’est d’accepter de recevoir 
de l’autre ce qu’il a décidé de donner, dans la joie, comme un don précieux. Il y a aussi 
l’idée de surprise et de frustration : Marie et Joseph n’avaient pas prévu la naissance de 
Jésus dans une étable, mais ils ont accepté. Noël, c’est la fête où l’on rencontre l’autre et 
c’est un cadeau pour la vie, car on ne peut pas vivre sans être aimé. C’est le moment de 
se demander de qui je peux être l’ami, dans le partage ou la prière. 

Propos recueillis par Florence Verrier

cOmmeNT FAbrIQUer 
FAcILemeNT SON 
cALeNDrIer De L’AVeNT ?
Les calendriers de l’avent vendus dans 
les supermarchés n’ont bien souvent 
plus aucun rapport avec la fête de Noël. 
Si vous voulez voir autre chose que le 
dernier héros de dessin animé pour 
enfants sur votre calendrier de l’avent et 
avoir en prime un calendrier réutilisable 
d’année en année, il est temps d’en 
fabriquer un vous-même ! 
En réalité, c’est beaucoup plus facile 
à fabriquer qu’on ne le pense : une 
ou plusieurs ficelles suspendues au 
mur, vingt-quatre jolies enveloppes 
ou pochettes en papier fixées à l’aide 
de petites pinces à linge achetées en 
magasin déco… et le tour est joué ! 
Une autre option simple, qui permet 
de faire participer de jeunes enfants, 
est d’empiler vingt-quatre boîtes 
d’allumettes (par exemple en formant 
un grand triangle) et de décorer le tout 
(pour évoquer un sapin de Noël). 
Enfin, on trouve facilement sur internet 
et dans les magasins de déco ou d’arts 
créatifs des supports en bois ou en tissu 
qu’il suffit simplement de personnaliser. 
N’hésitez pas à farfouiller un peu sur 
internet : en faisant une recherche 
simple du type «Tutoriel calendrier de 
l’avent facile», vous trouverez mille et 
une idées plus attrayantes les unes que 
les autres pour vous inspirer. 
Et bien sûr, n’oubliez pas de garnir le 
calendrier avec vingt-quatre petites 
douceurs pour chacun des jours du mois 
de décembre vous séparant de Noël. 
Cela peut être des chocolats, mais pas 
seulement ! 

Marie-Agnès Sersiron

Découvrez d’autres possibilités, en page 6

pas sous cet aspect de puissance que 
Jésus est venu au monde. Dès le début, 
il a épousé la fragilité humaine. Il est 
né, comme chacun de nous, petit enfant 
fragile et dépendant et dans des condi-
tions précaires : une étable, une man-
geoire pour les animaux. Cette fragilité 
sera la marque de toute sa vie : il ne pos-
sède rien. Il est donc à même de se faire 
proche des pauvres. Dans un monde qui 
valorise la réussite, l’argent et le pou-
voir, Dieu vient dire que la fragilité, loin 
d’être méprisable, est un chemin de vie. 
Dieu agit dans la faiblesse, comme en 
témoigne la vie de plusieurs saints.

De la mort à la vie en 
plénitude auprès de Dieu

«Je ne suis pas venu pour être servi, mais 
pour servir et donner ma vie», dit Jésus. 

Il sauve par sa parole inséparable de 
son action qui s’adresse à tous. Il re-
met debout et il libère les malades, les 
infirmes, les pécheurs, les riches, les 
pauvres, les étrangers. Il donne à voir 
jusqu’où va l’amour de Dieu pour les 
hommes en donnant sa vie sur la croix. 
Contrairement aux apparences, ce sacri-
fice n’est pas un échec. C’est un passage 
qui le mène de la mort à vie en plénitude 
auprès de Dieu. 
Désormais, pour chacun de nous la mort 
n’est plus une fin, mais l’ultime étape 
qui nous conduit vers la rencontre avec 
Dieu. 
On a bien raison de faire la fête à Noël, 
mais lorsqu’on sait pourquoi, alors la 
joie en est démultipliée.

JEAN MOUREAUX, PRÊTRE
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LE CALENDRIER DES PHRASES 
INSPIRANTES

Quelles sont les phrases qui vous mettent du baume 
au cœur quand tout va mal ? Préparez vingt-quatre 
petits papiers avec des phrases inspirantes. Si vous êtes 
croyant, c’est une bonne occasion de vous remémorer 
des phrases reçues de votre foi et qui vous ont 
touchées.

LE CALENDRIER DES MOTS DOUX
Nos proches ont au moins vingt-quatre qualités ! Or 
nous oublions trop souvent de leur dire pourquoi 
nous les aimons. On peut ainsi glisser dans chaque 
case un petit mot doux pour chaque enfant et pour 
son conjoint : «Merci pour ta gentillesse», «Je suis 
impressionné par tes progrès au foot», «J’aime quand tu 
me fais rire»…

Vivre chaque journée 
comme un cadeau
La tradition du calendrier de l’avent a beaucoup à nous apprendre. Pour mieux 
attendre Noël, souvent nous nous offrons chaque jour, pendant vingt-quatre jours, 
un petit chocolat. Mais n’oublions pas que nous pouvons mettre autre chose que 
du chocolat dans un calendrier de l’avent que nous avons fait nous-mêmes.

mIeUX VIVre

LE CALENDRIER DES BONNES ACTIONS
L’amour partagé réchauffe davantage les cœurs que 
le chocolat ! Sourire aux gens dans la rue, décrocher 
de son téléphone, ne pas critiquer, écouter un proche, 
donner à une association… Les enfants aussi savent 
très bien sur quels points ils peuvent s’améliorer : ils 
seront contents de préparer avec vous leurs vingt-
quatre bonnes actions.

LE CALENDRIER DE L’APRÈS !
Noël est déjà passé et vous vous demandez comment 
continuer à tenir jusqu’à la fin de l’hiver ? Rien ne 
vous interdit de continuer à remplir les cases de 
votre calendrier réutilisable ! Vous pouvez aussi créer 
une «boîte à gratitude» et la remplir chaque jour 
avec un papier évoquant une petite merveille qui a 
illuminé votre journée. Si vous le faites pendant toute 
l’année 2022, vous aurez trois cent soixante-cinq 
petits papiers à piocher l’hiver prochain quand vous 
aurez à nouveau du mal à traverser l’hiver…

MARIE-AGNÈS SERSIRON
Lire aussi en page 5, «Comment fabriquer facilement son calendrier de l’avent ?»
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LE CALENDRIER  
DES MOMENTS  
DE QUALITÉ

On peut glisser dans chaque 
case une petite activité familiale 
à faire dans la journée. Cela peut 
être des choses très simples (un 
câlin familial, lire une histoire 
ensemble…) ou des sorties plus 
exceptionnelles. Succès garanti 
auprès des enfants qui seront 
ravis de découvrir, chaque matin, 
l’activité du jour.



Mal de vivre :
en parler, c’est prévenir
La France est le pays européen où le taux de suicide est le plus 
élevé. Après les accidents de la route, c’est la seconde cause de 
mortalité des 10-25 ans. Depuis le 1er octobre, pour répondre 
à la détresse psychologique, la France s’est dotée d’un numéro 
de prévention, le 3114.

N ous savons depuis l’étude socio-
logique d’Émile Durkheim, en 
1897, que la fréquence des sui-

cides variait en fonction des saisons. À 
l’époque, le sociologue expliquait cela 
par la fluctuation de l’activité agricole : 
il y avait moins de suicide à l’automne 
et en hiver. Cela ne semble plus tout à 
fait vrai. La réalité est plus complexe. 
Une étude de Nicolas Bourgoin, socio-
logue de l’université de Franche-Comté 
et auteur d’une série d’articles sur le 
sujet publiés dans la revue Population, 
révèle que l’écart s’est réduit entre juin 
(le maximum) et décembre (le mini-
mum). Chez les hommes, il existerait 
un rapport entre le passage à l’acte et 
l’activité professionnelle… Mais, l’écrire 
ainsi n’est qu’un raccourci, car la réalité 
n’est pas si simple. 

Face au désespoir, 
ne pas rester seul !

Pourquoi les gens se suicident-ils ? Sur 
le site des médecins psychiatres du 
Québec, nous pouvons lire : «Lorsque 
quelqu’un en arrive à s’enlever la vie, il y 
a habituellement plusieurs facteurs qui 
coïncident pour l’amener à ce point de 
non-retour : une détresse insupportable, 

un manque d’espoir en un manque de sens 
à sa vie.» Malheureusement, l’épidémie 
de Covid-19 a augmenté les facteurs de 
risque associés aux comportements sui-
cidaires. Dans l’étude de Nicolas Bour-
goin, une variable ne change pas : on se 
suicide moins en décembre. Pourquoi ? 
Sans doute parce que c’est la période du 
«moindre désespoir». 
Pour nous, catholiques, décembre est 
la naissance du Christ, cet enfant est 
appelé à nous sauver tous et surtout à 
nous aimer «quoi qu’il arrive». Quelle 
espérance ! Mais nous ne la partageons 
pas tous. En tout cas, il faut trouver une 
raison de vivre : sa famille, ses amis, 
une fraternité religieuse… Ne pas res-
tez seul face à ce désespoir, parlez-en, 
consultez.

PIERRE ARNAUD

Depuis le 1er octobre 2021, la France s’est 
dotée d’un numéro unique et national : 
le 3114. Chaque personne en détresse 
devrait pouvoir y trouver une réponse 
immédiate et adaptée à chaque situa-
tion, grâce à la mobilisation de profes-
sionnels de santé formés. Aussi, si vous 
en sentez le besoin, n’hésitez pas, c’est 
le moment d’appeler.

FAMILLE

LE SAVIEZ-VOUS�?

«Le suicide a causé le décès de 
9 300 personnes en 2016 en France 
métropolitaine. À ce chiffre s’ajoutent 
environ 200 000 tentatives de suicide 
donnant lieu à un contact avec le 
système de soins par an. La France 
fait partie des pays européens les plus 
touchés par ce fléau.»

Observatoire national du suicide

NUMÉRO

Depuis le 1er octobre, le numéro national 
de prévention du suicide est le 3114. 
Ce numéro sera gratuit, confidentiel et 
accessible sept jours sur sept et vingt-
quatre heures sur vingt-quatre.

POUR COMPRENDRE

Quelques sites documentés :
– Association des médecins 
psychiatres du Québec : https://ampq.
org/la-psychiatrie/prevention-du-
suicide-2/
– Observatoire national du suicide : 
https://drees.solidarites-sante.gouv.fr/
article/observatoire-national-du-suicide

©
PH

O
TO

G
RA

PH
EE

.E
U

 -
 S

TO
C

K
.A

D
O

BE
.C

O
M

ST
O

C
K

.A
D

O
BE

.C
O

M

7

missio  ~  Décembre 2021  -  N U M É R O  3 4



COMPRENDRE

La naissance de Jésus est annoncée en premier 
à de simples bergers. Que leur annonce l’ange ? 
L’essentiel est dit en peu de mots : il s’agit des 
titres donnés à Jésus. Il est «Sauveur» : Jésus naît 
pour nous sauver de notre péché. Il est «Christ» : 
ce mot signifie «oint». Autrefois, le roi recevait 
l’onction royale, et «oint» devait être le Messie 
qui allait un jour libérer le peuple. Jésus est donc 
le Roi-Messie tant attendu. Il est «Seigneur» : 
dans l’Ancien Testament, le Seigneur, c’est Dieu. 

LE MOT

MANGEOIRE
Rien d’extraordinaire n’est donné comme signe 
aux bergers. Ils voient seulement un nouveau-né 
entouré de ses parents, né dans une étable, 
couché non pas dans un berceau, mais dans 
une mangeoire. Cette simplicité étonne : le fils 
de Dieu n’est pas né comme un fils de roi. Il 
s’est contenté d’une mangeoire, habituellement 
réservée aux animaux. Le signe donné par Dieu, 
c’est un enfant faible et sans défense. Jésus, fils 
de Dieu fait homme, est né pauvre parmi les 
pauvres qu’étaient les bergers. 

IDÉE

Même s’ils sont d’abord effrayés, les bergers 
croient l’ange leur annonçant la naissance de 
Jésus. Ils sont capables d’accueillir l’inattendu : 
le Messie annoncé par les prophètes est né. 
Et nous, sommes-nous capables d’accueillir 
l’inattendu ?

PRIER AVEC LE TEXTE

— Je trouve quelques instants de calme 
chez moi et j’essaie de faire silence.
— Je relis lentement ce texte en pensant 
à Jésus couché dans une pauvre mangeoire.
— «On ne voit bien qu’avec le cœur. L’essentiel est 
invisible pour les yeux», dit le Petit Prince. Les 
bergers ont vu plus loin que la mangeoire, 
ils ont vu dans le nouveau-né attendu, 
le Sauveur attendu.
— Je m’interroge : qu’est-ce qui est essentiel 
pour moi, la belle histoire de Noël ou la venue 
du Sauveur en notre monde ?
— Je demande à Jésus : «Seigneur, ouvre mon 
cœur pour que je voie les signes que Dieu 
me donne.»

IL  EST  UNE FOI

«Né dans 
une mangeoire»
À Noël, les chrétiens célèbrent la naissance de Jésus, le Messie 
annoncé par les prophètes. En hébreu, Jésus veut dire «Dieu 
sauve». Ce nom révèle sa mission : sauver les hommes et les 
conduire vers le Père. La naissance de Jésus est ce qu’on appelle 
le «mystère de l’Incarnation», Dieu fait homme. 

8
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ÉVANGILE 
DE JÉSUS-CHRIST SELON 
SAINT LUC (2, 10-12)

L’ange dit aux bergers : 
«Ne craignez pas, car voici 
que je vous annonce une 
bonne nouvelle, qui sera 
une grande joie pour tout le 
peuple : aujourd’hui, dans 
la ville de David, vous est né 
un Sauveur qui est le Christ, 
le Seigneur. Et voici le signe 
qui vous est donné : vous 
trouverez un nouveau-né 
emmailloté et couché dans 
une mangeoire.»

«Né dans 
une mangeoire»
À Noël, les chrétiens célèbrent la naissance de Jésus, le Messie 
annoncé par les prophètes. En hébreu, Jésus veut dire «Dieu 
sauve». Ce nom révèle sa mission : sauver les hommes et les 
conduire vers le Père. La naissance de Jésus est ce qu’on appelle 
le «mystère de l’Incarnation», Dieu fait homme. 
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PAPE FRANÇOIS
C’est toi, Jésus, le Fils qui me rend fils.

Tu m’aimes comme je suis, non comme 
je me rêve. En t’embrassant toi, Enfant de la 
mangeoire, j’embrasse à nouveau ma vie. 
En t’accueillant toi, Pain de vie, moi aussi je veux 
donner ma vie. Toi qui me sauves, enseigne-moi 
à servir. Toi qui ne me laisses pas seul, 

aide-moi à consoler tes frères, 
parce qu’à partir de cette nuit 

ils sont tous mes frères.

Homélie du 24 décembre 2020

L’Adoration des 
bergers, vers 1534, 

de Lorenzo Lotto 
(1480-1556). 
Pinacothèque Tosio 
Martinengo (Brescia).
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ACTUALITÉ

Fêtons l’Année de la famille
 ~ Dimanche 23 janvier : messe de l’Alliance dans 

les paroisses.
 ~ Samedi 26 février, de 9h30 à 21h30 : Journée diocésaine 

pour les couples à Beauvais UniLasalle (19 rue Pierre 
Waguet). 

 > Renseignements : marielle.barthelemy@oise-catholique.fr, 
06 67 73 84 31.

RETRAITE

De la Sainte Trinité 
à nos familles humaines

Du samedi 5 février au dimanche 6 février.
Vivre en famille dans un même amour reçu et partagé. 
Par Mgr Jacques Benoit-Gonnin, évêque de Beauvais, 
Noyon, Senlis. 

 > Renseignements : Prieuré Notre-Dame-de-Cana à Troussures, 
03 44 47 86 05, hotellerie@stjean-troussures.fr

CONCERT

Holi pour les 60 ans du CCFD
Le CCFD organise, pour ses 60 ans, un concert 
de pop-louange avec le groupe Holi.
Samedi 19 mars à 20h30 – Cathédrale de Noyon.

 > Renseignement : jean-luc.gueudet@wanadoo.fr

À VOIR

Jehanne 
Film d’animation sur Jeanne 
d’Arc de l’artiste clermontois 
Atam Rasho. 

 > Disponible sur YouTube 
(pour le retrouver facilement, 
tapez «Jehanne Rasho»).

EN JANVIER, LA SEMAINE DE PRIÈRE 
POUR L’UNITÉ DES CHRÉTIENS

Les chrétiens n’ont jamais cessé de prier, de multiples manières, 
pour leur réconciliation. Mais c’est en 1908, aux États-Unis que 
le prêtre épiscopalien Paul Wattson l’institua sous forme d’une 
«octave» (huitaine) entre le 18 janvier (qui était la fête de la chaire 
de Pierre à Rome) et le 25 janvier (fête de la conversion de saint 
Paul). En 1930, l’abbé Paul Couturier, à Lyon, lui a donné un nouvel 
élan, sous sa nouvelle appellation, avec pour objectif prier pour 
l’unité «telle que le Christ la veut, par les moyens qu’il voudra».

Pour la Semaine de prière pour l’unité des chrétiens 2022, 
la préparation du livret a été confiée au Conseil des Églises 
du Moyen-Orient. Ce livret d’appui sur un passage de l’évangile 
de Matthieu (2, 1-12) qui relate la visite des mages à ce bébé, Jésus, 
Sauveur du monde. Les chrétiens du Moyen-Orient, aujourd’hui si 
malmenés par les guerres et les 
catastrophes, nous montrent 
leur foi et leur espérance et 
nous invitent à suivre, nous aussi 
ensemble, la lumière du Christ.

 � Vous trouverez 
sur le site du diocèse 
https://oise.catholique.fr/
et sur les feuilles paroissiales 
les lieux et horaires des 
célébrations qui auront lieu 
dans l’Oise cette semaine-là.

À NOTER DANS L’OISEL’AGENDA
10
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Demi-pension - Externat
Ecole du CM1 au CM2
Collège de la 6ème à la 3ème (antenne du Plessis-Belleville)
Lycée de la 2nde à la Terminale
(Bac Général)
Suivi personnalisé des élèves - Formation Européenne

* Transport possible *

5, rue Gérard de Nerval 60128 MORTEFONTAINE
Tél. 03 44 54 31 38 - Fax 03 44 54 31 14

e-mail : secretariat-dir@stdo-60.fr

ÉCOLE PRIMAIRE PRIVÉE MIXTE
Moyenne Section-Grande Section   

CP-CE1-CE2-CM1-CM2
Demi-pension - Etude surveillée et garderie jusqu'à 18h30

 Périscolaire de 7h30 à 8h30
7, av. du Bouteiller 60500 CHANTILLY

Tél. 03 44 57 11 30
saintlouischantilly@wanadoo.fr - www.ecole-saintlouis.fr

LYCÉE PRIVÉ SAINT-VINCENT
    

30, rue de Meaux - SENLIS - ✆ 03 44 53 96 40 

BAC + 2 BTS SIO
BAC +3 Licence Informatique

BAC + 4 Titre RNCP concepteur en  
architecture Informatique (équivalent MASTER)

site internet : www.lycee-stvincent.fr

sous contrat d’association
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Qu’est-ce qui est 
«essentiel»�?
Si un mot devait résumer l’année 2020, voire même un peu 2021, cela pourrait être «essentiel». 
Avons-nous pu réfléchir à ce qui était essentiel dans nos vies�? 

S elon le Larousse, essentiel (du la-
tin, essentialis) se définit comme 
ce qui est indispensable, impor-

tant. Un virus, mesurant entre 50 et 
140 nanomètres, a tant bousculé nos 
vies et nos habitudes que nous avons dû 
nous interroger sur ce qui est essentiel 
dans nos vies. Ainsi, du jour au lende-
main, nous avons désigné ce qui était 
crucial à nos existences : l’alimentaire 
mais pas l’habillement, le jogging mais 
pas la culture… Avons-nous pris le temps 
depuis de réfléchir exactement à ce qui 
est essentiel dans nos vies ? Dans son 
essai, Ces biens essentiels aux éditions 
Bouquins, Céline Pina commence par 
une citation de Churchill, une déclara-
tion faite alors qu’il lui était demandé de 
réduire le budget de la culture pour l’ef-
fort de guerre : «Si ce n’est pour la culture, 

pourquoi nous battons-nous ?» Pour quoi 
vivons-nous ? Certes «l’homme est un 
être de culture plus que de nature», le 
paquet de pâtes est important, pour-
tant, dans la période épidémique que 
nous connaissons se joue autre chose. 
«Le bien essentiel des hommes repose sur 
le fait d’être un être social, d’avoir besoin, 
pour se réaliser pleinement, de la com-
pagnie de ses semblables, résume Céline 
Pina. […] Dans la crise sanitaire qui ne 
voit en nous que l’animal, la culture est ce 
qui nous rattache à la civilisation.» Bien 
entendu, nous avons besoin de nour-
rir physiologiquement nos corps. Mais 
nous avons besoin des autres, d’interac-
tions sociales, de partage. Nous avons 
aussi à nourrir intellectuellement, artis-
tiquement, spirituellement, notre âme. 
Or, nous avons perdu nos repères. 

Donner ce à quoi on tient
Dans un récent entretien à La Vie, l’his-
torien Emmanuel de Waresquiel a décla-
ré : «Allez à l’essentiel. C’est le cœur qui 
compte, c’est l’amour.» Nous consom-
mons, parfois à outrance, et nous ou-
blions les valeurs simples d’entraide, de 
partage, du bien commun, de protéger 
la Terre pour les générations à venir. 
Nous laissons parfois notre généro-
sité s’exprimer, mais donnons-nous de 
nous-mêmes, et non du superflu dont 
nous pouvons nous passer ? Lorsque 
nous admirons un tableau de Monet, 
lisons une page de Gustave Flaubert… 
le créateur a offert ce qu’il avait de plus 
profond en lui. Et nous ? Savons-nous 
donner réellement de nous-mêmes 
aux autres ? La question mérite d’être 
posée. Nous sommes imparfaits, mais 
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sommes-nous vrais dans nos rapports 
aux autres ? Saurons-nous si c’est 
notre cœur qui parle ? Sommes-nous 
comme cette femme dans l’évangile de 
Marc (voir page 13) qui a mis plus que 
les autres, car c’était «tout ce qu’elle 
possédait», car c’est un geste d’amour 
qu’elle donne ? N’oublions pas la phrase 
du Petit Prince : «On ne voit bien qu’avec 
le cœur. L’essentiel est invisible pour les 
yeux.»

En cette nuit de Noël
Dieu aussi a eu un geste d’amour pour 
les hommes. Nous le commémorerons 
à Noël ! Souvenons-nous des paroles du 
Credo : «Il ( Jésus) est Dieu, né de Dieu, 
Lumière, né de la Lumière, vrai Dieu, né 
du vrai Dieu, engendré, non pas créé, de 

même nature que le Père, et par lui tout 
a été fait. Pour nous les hommes, et pour 
notre salut, il descendit du ciel ; par l’Esprit 
saint, il a pris chair de la Vierge Marie, et 
s’est fait homme.» Dieu nous donne son 
Fils, Jésus. Il nous dit son amour et en 
réponse, nous avons crucifié son Fils ! 
Pourtant, Dieu nous aime encore et 
nous sauve puisque Jésus vaincra la 
mort à Pâques. Une nouvelle fois, Dieu 
nous dit  : l’important, c’est d’aimer, 
l’important, c’est d’aider les plus petits, 
l’important, c’est d’être frères. Alors, 
à Noël, au pied du sapin, lorsque nous 
mettrons dans la crèche cet enfant qui 
vient de naître, n’oublions pas l’essen-
tiel de nos vies.

JULIEN SEREY

«ACCUEILLONS L’AMOUR 
ET LA VÉRITÉ»
Monseigneur Le Saux, évêque du Mans, 
lors du Noël 2015, à l’issue d’une année 
marquée par les attentats.

«Revenons à l’essentiel. N’ayons pas 
peur d’entrer dans le fond de nos cœurs 
pour nous interroger sur les fondements 
de nos vies : notre vie personnelle, mais 
aussi nos relations avec les autres. Je 
pense que les événements violents qui 
ont touché notre pays nous invitent 
à nous interroger sur nos manières 
de vivre. Sur quoi construisons-nous ? 
L’artifice, l’émotion, le plaisir immédiat, 
la consommation ne peuvent combler le 
cœur de l’homme. Notre vie est solide 
seulement lorsque nous accueillons 
l’amour et la vérité, car aucun de nous 
ne peut vivre sans amour, sans vérité et 
sans pardon. De fait, l’homme ne peut 
vivre sans amour, sinon il demeure pour 
lui-même un être incompréhensible et 
sa vie est privée de sens. Il ne peut vivre 
non plus sans vérité, car la nostalgie de 
la vérité absolue et la soif de plénitude 
demeurent toujours au fond du cœur 
de l’homme. […] Le temps de Noël est 
une invitation à un certain silence, une 
certaine intériorité, un appel à retrouver 
un ordre intérieur et le cœur de l’homme 
n’est en paix que lorsqu’en lui amour et 
vérité s’accordent. Seuls des hommes 
et des femmes pacifiés peuvent être 
artisans de paix.»
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COLLEGE PRIVE CATHOLIQUE
 ANNE-MARIE JAVOUHEY

ETABLISSEMENT MIXTE 
SOUS CONTRAT

EXTERNAT et DEMI-PENSION
CLASSES EUROPEENNES

CLASSES BILINGUES
6, rue A.M. Javouhey - BP 10087 - 60304 SENLIS Cedex

Tél. 03 44 53 11 66  Fax 03 44 53 34 29
e-mail : accueil@amjavouheysenlis.com - www.amjavouheysenlis.com

EXTERNAT 

De la Maternelle au Primaire
31, rue Blanche 60270 GOUVIEUX
✆ 03 44 57 73 92

ecolestge@servites.fr - www.servites.fr

ECOLE SAINTE-GENEVIEVE

� Classes maternelles et primaires
� ULIS Ecole et réseau d’aide (suivi personnalisé)
� Anglais dès la petite section
� Eveil à la foi et catéchèse
� Demi-pension - Etude - Garderie matin et soir

ECOLE MATERNELLE ET PRIMAIRE
NOTRE-DAME du SACRÉ-COEUR

10, rue du cimetière Saint Rieul -  SENLIS  - Tél : 03 44 53 06 25 
 E-mail : secretariat@ndsc.fr - Site : www.ecole-ndsc-senlis.fr

FEUILLETEZ DÈS MAINTENANT 
VOTRE JOURNAL PAROISSIAL EN LIGNE

www.journaux-paroissiaux.com

POUR RESTER CONNECTÉ À VOS LECTEURS
BAYARD SERVICE VOUS ACCOMPAGNE
Visitez le kiosque des journaux paroissiaux
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PAPE FRANÇOIS

«L’ACTION DE L’ESPRIT SAINT 
EN NOUS CHANGE NOS CŒURS�!»

Aujourd’hui encore, beaucoup recherchent la sécurité religieuse plutôt que 
le Dieu vivant et vrai, se concentrant sur les rituels et les préceptes plutôt 
que d’embrasser complètement le Dieu de l’amour. Voilà la tentation des 
nouveaux fondamentalistes, ceux pour qui le chemin à parcourir semble 
effrayant et qui n’avancent pas mais reculent parce qu’ils se sentent plus en sécurité : ils 
recherchent la sécurité de Dieu et non le Dieu de la sécurité. C’est pourquoi Paul demande 
aux Galates de revenir à l’essentiel, à Dieu qui nous donne la vie dans le Christ crucifié. Il en 
témoigne en première personne : «Je suis crucifié avec le Christ ; et ce n’est plus moi qui vis, mais 
le Christ qui vit en moi» (Ga 2, 20). Et vers la fin de la lettre, il affirme : «Pour moi, que jamais je 
ne me glorifie sinon dans la croix de notre Seigneur Jésus Christ» (6, 14).
Si nous perdons le fil de la vie spirituelle, si mille problèmes et pensées nous hantent, faisons 
nôtre le conseil de Paul : plaçons-nous devant le Christ crucifié, repartons de lui. Prenons le 
crucifix entre nos mains, tenons-le serré sur nos cœurs. Ou alors arrêtons-nous en adoration 
devant l’eucharistie, où Jésus est le Pain rompu pour nous, le Crucifié ressuscité, puissance de 
Dieu qui déverse son amour dans nos cœurs.

Et maintenant, toujours guidés par saint Paul, faisons 
un pas de plus. Demandons-nous : que se passe-t-il 
lorsque nous rencontrons Jésus Crucifié dans la prière ? 
Ce qui s’est passé sous la croix se produit : Jésus remet 
son Esprit (cf. Jn 19, 30), c’est-à-dire qu’il donne sa vie. 
Et l’Esprit, qui jaillit de la Pâque de Jésus, est le principe 
de la vie spirituelle. C’est lui qui change le cœur : pas 
nos œuvres. C’est lui qui change le cœur, pas les choses 
que nous faisons, mais l’action de l’Esprit saint en nous 
change nos cœurs ! C’est lui qui guide l’Église, et nous 
sommes appelés à obéir à son action, qui souffle où et 
comme il veut.

Extrait de l’audience générale, mercredi 27 octobre 2021

ÉVANGILE

DEUX PETITES 
PIÈCES, MAIS 
UN VRAI TRÉSOR

Jésus s’était assis dans le 
Temple en face de la salle 
du trésor, et regardait 
comment la foule y mettait 
de l’argent. Beaucoup de 
riches y mettaient de grosses 
sommes. 
Une pauvre veuve s’avança 
et mit deux petites pièces 
de monnaie. Jésus appela 
ses disciples et leur déclara : 
«Amen, je vous le dis : cette 
pauvre veuve a mis dans 
le trésor plus que tous les 
autres. Car tous, ils ont pris 
sur leur superflu, mais elle, 
elle a pris sur son indigence : 
elle a mis tout ce qu’elle 
possédait, tout ce qu’elle 
avait pour vivre.»

ÉVANGILE DE JÉSUS CHRIST 
SELON SAINT MARC (12, 41-44)
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2 rue des Otages
face à la gare

CHANTILLY
03 44 62 40 30

41 avenue Jean Jaurès
PONT-SAINTE-MAXENCE

03 44 72 21 5403 44 72 21 54

Entrepreneur
d’Assurance

Merci à nos annonceurs



CÉLÉBRER NOËL

Célébrations de la réconciliation 
• Mardi 14 décembre : 8h30, Montataire, 18h30 Précy-sur-Oise.
• Jeudi 16 décembre : 19h30, Saint-Joseph (Creil).

• Vendredi 17 décembre : 20h30, Nogent-sur-Oise.

Accueils pour les confessions
• Les samedis : 9h-10h, Saint-Médard (Creil). 
• Les mercredis : 18h-18h30, Laigneville.
• Jeudi 16 décembre : 18h-18h30, Rieux.
• Samedi 18 décembre : 9h-11h30, Saint-Médard (Creil) ; 10h-11h30, Nogent-sur-Oise ; 
17h15-18h15, Saint-Maximin et Verneuil.
• Dimanche 19 décembre : 9h30-10h45, Saint-Joseph (Creil). 

Veillées et messes de Noël (vendredi 24 décembre)
• 18h, Saint-Maximin. 
• 18h30, Saint-Médard (Creil), Montataire.
• 19h30, Nogent-sur-Oise.
• 19h30, Villers-sous-saint-Leu.
• 20h, Saint-Joseph (Creil).

• 21h, Précy-sur-Oise, Nogent-sur-Oise.

Messes du jour de Noël (samedi 25 décembre)   
• 9h30, Saint-Leu d’Esserent.
• 10h30, Saint-Médard (Creil), Boran, Verneuil-en-Halatte.

• 11h, Saint-Joseph (Creil), Nogent-sur-Oise, Montataire.

Soirée et nuit du vendredi 31 décembre 
• 19h30 : messe d’action de grâce pour l’année écoulée à Nogent-sur-Oise, suivie d’un 
apéritif et d’un réveillon avec repas partagé dans les salles Saint-Charles.  
• 22h-5h du matin : veillée de prière, louange, adoration et intercession à Montataire.

Le SAVIeZ-VOUS ?

LA FÊTe  
De LA cHANDeLeUr
Le 2 février, l’Église célèbre la 
présentation de Jésus au temple de 
Jérusalem. Il y est accueilli comme étant 
la «Lumière des nations». Appelée aussi 
Chandeleur (fête des chandelles), on 
déguste à cette occasion des crêpes qui, 
par leur forme ronde et dorée, évoquent 
la lumière du soleil.

Florence Verrier
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ArT &  cULTUre

Ragoût de cochons de Noël 
MENU ANTILLAIS POUR 8 PERSONNES :

>>2 kg de viande de cochon avec de la couenne
>>3 oignons
>>6 cives
>>4 gousses d’ail
>> 1 branche de persil
>> 1 cuillère à café de 4 épices
>> 1 branche de thym
>> 1 piment
>>Sel, poivre

PRÉPARATION

Couper la viande en cubes de 4 cm de côté en leur 
laissant un peu de couenne. Éplucher et hacher 
grossièrement les oignons, les cives, l’ail et le persil.
Placer les morceaux de viande dans une cocotte sur 
feu moyen, sans mettre de matière grasse.
Lorsque la viande a pris une couleur caramélisée, 
ajouter les oignons émincés, les 4 épices, les cives 
hachées, l’ail écrasé, le thym et le persil. Recouvrir 
d’eau (juste au niveau de la viande) et laisser réduire 
à feu doux sans couvrir pendant 30 minutes environ. 
Ajouter le piment à 10 minutes de la fin de cuisson.
Servir avec des ignames cuites à l’eau, du riz ou des 
pois d’Angole.

RECETTE PROPOSÉE PAR MURIELLE B.

L’ÉGLISE DE SAINT-MAXIMIN 

UN NOUVEL AMBON, SYMBOLE DE LA 
RENCONTRE ENTRE LE CIEL ET LA TERRE

Dans une église, le livre de 
textes de la Bible lus à la messe 
est posé sur l’ambon. Celui 
de Saint-Maximin a été taillé 
dans une pierre extraite du sol 
local, dans l’atelier de la Pierre 
d’Angle, lieu d’apprentissage 
et de réinsertion, résultat d’une 
heureuse collaboration entre 
l’équipe municipale et les carriers. 
Cette pierre calcaire, pleine 
de fossiles, est témoin d’une 
longue histoire de vie sur cette 
terre ! Avec l’autel, de même 
facture architecturale et taillé 
dans la même pierre, la tradition 
chrétienne désigne ces deux 
meubles comme deux «tables». Celle de la parole de Dieu et 
celle du pain et du vin. L’ambon symbolise la rencontre entre 
le Ciel, d’où Dieu parle, et la Terre qui reçoit cette Parole. La 
Bible dit : «La vérité germera de la terre et du Ciel se penchera 
la justice» (psaume 84). L’ambon porte la Parole qui devient 
nourriture de vie pour les croyants. L’autel porte une nourriture 
équivalente : le pain et le vin consacrés représentent pour les 
catholiques l’amour de Dieu offert comme une force pour en 
témoigner. 

FLORENCE VERRIER ET RÉMI HUBLIER
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JALMAIN et ses Fils S.A.
“Exploitations Forestières”

22, rue du Gal Leclerc
 60520 THIERS-SUR-TH.

sa.jalmain@orange.fr
Tél. 03 44 54 97 71

POMPES FUNEBRES
BOURSON-PAUCHET

BOURSON et FILS
CAVEAUX-MONUMENTS

101, rue du Connétable 
60500  CHANTILLY
Tél. 03 44 57 43 13

51, rue du Faubourg Saint-Martin 
60300 SENLIS

Tél. 03 44 63 12 15

Depuis 1901, 
5ème génération

60270  GOUVIEUX
Tél. 03 44 57 18 33

Tous travaux de cimetière
Prix étudiés tous budgets

MARÉCHALERIE
Laurent SAINT-AUBIN

Une équipe qualifiée
à votre service
pour le ferrage

des chevaux
de toutes disciplines

29bis, rue de la Forêt
60410 VILLENEUVE/VERBERIE
Portable : 06 31 42 95 09

www.marechalferrant-saintaubinlaurent.fr

ConstruCtions MéCaniques 
de ChaMant

Rue Chantefontaine - 60810 BARBERY
Tél. 03 44 53 85 85 

courrier@cmcchamant.fr 
 www.cmcchamant.fr



«Comment dire non  
au Christ ?»
Luc Iguenane, agriculteur à Boran, marié à Karine depuis trente ans et 
père de quatre enfants, a été ordonné diacre à la cathédrale de Beauvais, 
le 10 octobre. Tous deux ont vécu cette cérémonie avec émotion et joie,  
à l’image du jour de leur mariage, portés par les leurs et la prière de tous.

C ’est l’aboutissement d’un parcours 
commencé en 2011. Le curé partait 
en retraite, la paroisse s’essouf-

flait. J’étais habitué au service en église 
comme sacristain, en aumônerie ou au 
conseil pastoral. En novembre, le père 
Byl m’a appelé au diaconat et c’est au 
retour d’un pèlerinage à Rome particu-
lièrement priant que je me suis décidé. 
Comment dire non au Christ ? Et Karine 
était confiante. 
Des difficultés se sont pourtant succédé : 
morales, familiales, de santé ainsi qu’une 
période de doutes en 2014-2015. Mais 
nous avons reçu beaucoup de soutien 
et finalement ces épreuves ont renforcé 
notre projet. J’ai beaucoup prié et je prie 
encore avec Charles de Foucauld et Thé-
rèse de Lisieux : «Mon Père, je m’aban-
donne à toi, fais de moi ce qu’il te plaira…» 
Karine a géré avec vigilance notre temps 
familial et professionnel car ma formation 
s’est déroulée sur plusieurs années et en 

couple. Quant à nos enfants, ils se sont 
montrés plutôt bienveillants : le diaconat 
pour eux est une suite logique dans la vie 
de leurs parents et ils l’ont bien accepté. 

En mission  
dans le monde rural

Ma mission diocésaine sera de porter 
l’Évangile dans le monde rural en lien avec 
l’écologie intégrale telle que le pape Fran-
çois en parle dans plusieurs documents. 
J’ai conscience de n’être encore qu’au dé-
but du chemin, mais avec Karine qui s’est 
donné pour tâche particulière d’accueillir 
les femmes, nous avons à cœur de porter 
un message d’espérance et de confiance. 
Pour moi, le diacre se doit d’être un veil-
leur, un homme de proximité et de convi-
vialité qui repère et aide ceux qui n’osent 
pas s’approcher. Et c’est, à l’image du 
Christ, un humble serviteur.

PROPOS RECUEILLIS  

PAR SYLVIE DHOLLANDE

C’EST MA PRIÈRE

Prière des époux
Seigneur tu nous as appelés 
à fonder ensemble cette 
famille. Donne-nous la grâce 
de l’animer de ton amour : 
qu’elle soit le ferme appui de 
ceux qui y vivent, qu’elle soit 
accueillante pour ceux qui 
viendront à elle. Apprends-
nous à progresser l’un par 
l’autre sous ton regard, à faire 
ta volonté tous les jours de 
notre vie, à te soumettre nos 
projets, à te demander ton 
aide, à t’offrir nos joies et nos 
peines, à conduire vers toi nos 
enfants. Seigneur, toi qui es 
l’amour, nous te remercions 
pour notre amour. Amen.
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3101 - 3123
3131 - 3142
3152 - 3181

Entreprise
qualifiée

1, Impasse de la Logette - BARBERY
BP 170 - 60300 SENLIS

Tél. 03 44 53 11 94
E-mail : ent.wiart@orange.fr

Couverture Neuve et Rénovation
Zinguerie - Charpente - Etanchéité


